
 

第２２３回教育研究評議会＜議事要録＞ 

 

日 時   令和５年１１月１３日（月）１３：５９～１４：４４ 

場 所   出雲キャンパス本部棟５階 大会議室 

出席者 服部学長，藤田理事，肥後理事，椎名理事，藤波理事，大谷理事，金山副学長， 

増永副学長，松崎副学長，河野副学長，丸橋法文学部長，河添教育学部長， 

磯村人間科学部長，石原医学部長，伊藤総合理工学部長，上野生物資源科学部長，

片岡評議員，加藤評議員，高橋評議員，竹谷評議員，山田評議員，松本評議員， 

三瓶評議員，津本評議員，半田評議員 

欠席者   三原材料エネルギー学部長，境評議員 

〔陪席：企画部長，研究・地方創生部長，教育・学生支援部長，総務部長， 

財務部長，松江地区学部等事務部長，医学部事務部長，監査室長〕 

 

議決事項１ 第四期中期目標・計画及び島根大学ビジョン 2021の達成に向けた教育改革の 

骨子について 

○ 肥後理事から第四期中期目標・計画及び島根大学ビジョン 2021の達成に向けた教育改革

の骨子について説明があった。 

○ 増永副学長から「島大クロス教育」におけるアドバンストプログラムでは「自ら学びを設

計」とあるが，１年生に対して履修指導をどのように行うのかとの質問があり，肥後理事か

らオリエンテーションでクロス教育の説明を行い，履修に関するパンフレットを配ることを

検討している。また，可能ならば学務情報システムの履修登録部分についてクロス教育に合

わせた改修を行いたいとの回答があった。 

○ 松崎副学長から特別選抜の合格者は入学まで期間があり，その間にクロス教育について考

えてもらえるとよいのではないかとの意見があり，肥後理事から年末に行う入学前教育で案

内したいとの発言があった。 

○ 半田評議員からアドバンストプログラムにおいて学生自ら学びを設計した部分がプログラ

ムとして認められるのかは誰が判断するのかとの質問があり，肥後理事からクロス教育専門

委員会を教学マネジメント委員会の下に設置し，そこで審査するとの回答があった。 

○ 半田評議員から DPへの影響はあるのかとの質問があり，肥後理事から全学 DPについては

クロス教育に対応できており，各学部の DPについては見直しを依頼しているとの回答があ

った。 

○ 半田評議員からクロス教育では現行の全学共通科目や専門科目などの分類を変えずに履修

する授業の組み合わせ方が変わるのか，また，授業における単位数の変更等の調整が必要と

なるのかとの質問があり，肥後理事から現行の分類は変えないが，全学基礎教育科目及び専

門教育科目の要卒単位数について、新たにクロス教育を導入することを踏まえた見直しが必

要になるとの回答があった。 

○ 上野生物資源科学部長からトランスボーダープログラムの伴走者は誰が務めるのかとの質

問があり，肥後理事から大学教育センターの教員を中心に想定しており，学生の探究したい

課題やテーマによっては、相応しい専門性を持つ各学部教員からアドバイスをいただく等、

協力をお願いすることを検討しているとの回答があった。 

○ 服部学長から１年生の履修登録時に４年間を見据えてプログラムを決めるのかとの質問が

あり，肥後理事から１年次に決めることが望ましいが，自由に履修科目を設定できる部分も

あり，必ずしも１年次に４年分を決めるものではないとの回答があった。 

○ 服部学長からそれではプログラムが後付けになり実質的なプログラムにはならないのでは

ないかとの意見があった。 

○ 審議の結果，原案どおり議決された。 



 

議決事項２ 令和６年度私費外国人選抜の第２次募集について 

○ 肥後理事から令和６年度私費外国人選抜の第２次募集について説明があった。 

○ 上野生物資源科学部長から第２次募集を行う理由について質問があり，肥後理事から出願

期間が変更になったことの周知が不十分であり、志願者が激減したためであるとの回答があ

った。 

○ 審議の結果，原案どおり議決された。 

 

議決事項３ 外国人研究者規程の一部改正について 

○ 大谷理事から外国人研究者規程の一部改正について説明があり，審議の結果，原案どおり

議決された。 

 

報告事項１．入学者選抜実施体制等点検・評価の結果について 

○ 肥後理事から入学者選抜実施体制等点検・評価の結果について報告があった。 

 

報告事項２．令和６年度医学部入学定員増員計画について 

○ 肥後理事から令和６年度医学部入学定員増員計画について報告があった。 

 

報告事項３．公的研究費等の不正使用の防止に向けた啓発活動（令和５年度第３四半期） 

について 

○ 藤波理事から公的研究費等の不正使用の防止に向けた啓発活動として，構成員の遵守事項

の周知，事務処理手続きに関する相談窓口及び担当者一覧について説明があった。 

 

報告事項４．令和５年度「防火・防災総合訓練（松江キャンパス）」の概要 

○ 藤波理事から令和５年度「防火・防災総合訓練（松江キャンパス）」の概要について報告

があった。 

○ 磯村人間科学部長から障がいをもった学生が建物の上階で授業を受けているときに避難が

できるような訓練が必要ではないかとの意見があり，藤波理事から方法について検討したい

との発言があった。続けて，服部学長から速やかに検討するよう発言があった。 

 

報告事項５．令和５年度コンプライアンス・プログラム（講習）実施・受講状況（R5.10.25 

現在）について 

○ 藤田理事から令和５年度コンプライアンス・プログラム（講習）実施・受講状況

（R5.10.25現在）について報告があった。 

 

報告事項６．国際交流協定（部局間）の更新について 

○ 書面をもって報告に代えた。 

 

報告事項７．教員の採用等について 

○ 書面をもって報告に代えた。 


